



Visites filière bois autour de Cognac

mercredi 5 décembre 2018, par [lpe](#)

Entretenir son réseau professionnel et découvrir ou redécouvrir la filière bois sous différents angles : tels sont les objectifs de la journée de visites organisée par Futurobois, le 5 décembre 2018, autour de Cognac. L'interprofession de la filière bois sur le territoire Poitou-Charentes convie à cet événement les élus locaux, les architectes et l'ensemble des professionnels intéressés.

Quoi de plus logique dans le cognaçais que de commencer cette journée par la visite d'une tonnellerie. Au plus proche des vignes et des grandes maisons de Cognac, l'entreprise Doreau ouvrira ses portes au groupe d'inscrits. L'expert merrains du site ainsi que le directeur industriel seront les guides de cette visite qui promet d'être riche en découverte : comment sélectionner des merrains ? Comment les transformer en douelles ? Comment influencer sur les arômes transmis par le bois ? Toutes ces questions trouveront des réponses lors du parcours à travers le parc à bois et les ateliers.

La ville de Jarnac sera la terre d'accueil des deux visites qui suivront. L'architecte Jean-Marc BEFFRE deviendra alors le guide pour l'escale qui sera faite sur la nouvelle base des pompiers de la ville puis pour la visite des travaux du collège Jean Lartaut. Le premier projet offrira l'occasion de faire un point sur l'avancement et présenter la future galerie bois, longue de cent mètres, reliant le plateau technique aux locaux administratifs. Le second projet permettra de découvrir la première tranche des travaux réalisés dans le collège, livrée en 2016, mais également les travaux en cours sur la seconde tranche. Cet édifice contemporain fait la part belle au bois en structure porteuse, comme en habillage mural.

La suite de la journée sera à nouveau un clin d'œil à la vigne et au raisin. Les participants pourront se laisser surprendre par la combinaison du savoir-faire de l'entreprise Lecuilleret le coup de crayon de l'architecte d'intérieur Nicole MASSET. Cette association a permis de donner naissance à un foudre (tonneau de très grande capacité) faisant office de zone d'accueil du Crédit Agricole dans le centre-ville de Cognac. Cette œuvre haute de plus de cinq mètres a été réalisée à partir de feuilles de bois déroulées, assemblées puis moulées, permettant de créer des formes courbes et complexes. Une nouvelle prouesse pour l'entreprise de Tonnay-Boutonne (16), qui a déjà réalisé le tunnel d'entrée des Chais Martell, il y a deux ans.

Cette boucle de visites se terminera à quelques centaines de mètres de là : l'Hôtel Chais Monnet ouvrira ses portes et guidera ce groupe à travers les plus beaux endroits de ce projet exceptionnel. En plein centre de Cognac, ce lieu a vécu une incroyable transformation au cours des derniers mois et accueille depuis peu de nombreux touristes. Ce lieu permet aujourd'hui de mettre en avant un patrimoine historique à travers une conservation de la pierre et du bois présent depuis l'origine, tout en associant la modernité nécessaire à des prestations haut-de-gamme. L'occasion rêvée de voyager dans le temps...

Cette journée se terminera dans la convivialité autour d'un cocktail entre participants, offrant la possibilité de poursuivre les échanges et profiter de ce lieu hors du commun.

Inscription sur le site : www.futurobois.net